

# El Día de Palencia

Redacción, Administración  
e Imprenta: Mayor Pral., 15  
(Edificio Social de la Federación)  
Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios  
MAYOR PRINCIPAL, n.º 15  
(Edificio Social de la Federación)  
Teléfono 8 - Apartado 34

Año XXXIV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid  
y capitales de la Región

Jueves 11 de Enero de 1923

Corresponsales en todos  
los pueblos de la provincia

Número 10.501

CRÓNICA POLITICA

## Disgustos de familia

Muchas veces habréis observado cómo, ante el fallecimiento de un pariente rico, acuden presurosos todos sus familiares, sean de la rama que fueren, para juntos y en la mejor armonía iniciar, los trámites que les han de llevar a posesionarse de la herencia.

Cuando el causante es uno de esos parientes a los que casi no se ha tratado, uno de los consabidos «tíos de América» que dejan tras de sí un reguero de oro y ni la más leve huella de dolor, habréis observado, también, que el gozo de los familiares rebasa los límites de toda ponderación, y a no ser porque un traje negro les presta severidad a la figura, diríamos que las lágrimas, que por puro compromiso derraman, son hijas, más que del dolor, de la emoción que les causa el heredero.

La armonía dura lo que los preliminares del reparto. Mientras se sueña con el tanto y cuanto, el recelo se adormece. Cuando se puntualiza asoma la discordia. Lo que unió la ambición lo desunió la misma ambición.

Pues bien, como los herederos del «tío de América», los grupos monárquicos izquierdistas se cogieron del brazo, y muy jactanciosos acudieron a recoger la herencia del Poder. Saborearon en buena armonía las delicias de un sueño halagador, pero llegó el trance de repartir y todos querían mucho. Son tantos los parientes, que les tocaba a muy poco. Algunos, entonces, se soliviantaron...

El pariente Romanones no tiene pelo de tonto e inspira muchos recelos. Este, dicen los demás, no saldrá mal limado. ¡Cualquiera le engaña! Hay otro pariente, García Prieto, que representa numerosísima familia, está agobiado de compromisos, tiene entre sus allegados muchos a heredero por representación y claro que entre todos ellos se han de llevar la mayor parte.

Las ramas Romanones y García Prieto son la preocupación de los demás parientes. Se han alzado ya, algunos y más señaladamente el pariente Alba y el pariente Alcalá Za-

mora. Aquél, que no se duerme en las pajas, piensa dar mucha guerra y éste, algo suelto de lengua; les va a decir «cosas» a los demás. Por de pronto se disponen a pleitear uno en Villena y otro en Dolores contra los de la rama García Prieto. A estos pleitos seguirán otros muchos, porque el pariente Melquiades tampoco está muy satisfecho. Por ahora le han contentado diciéndole que no se dirán misas al difunto, pero... no hay que prometerse muy felices. El pariente Gasset es, hasta ahora, el más tranquilo. Quizá, sabedores los demás de sus debilidades, le hayan prometido colocarle una fuente en el patio de su casa.

Ya veis que desarrollo va teniendo esa herencia. Son muchos y muy interesados y no se sabe cómo acabarán. Es posible que peleándose todos se repartan entre Romanones y Alhucemas el dinero. Dios mío... ¡cómo está esa familia!

Xavier de NAVARRA

## Notas Militares

El cupo de filas

Como ya anunciamos, los días 24, 25 y 26 se verificará en la Caja de recluta la concentración de los individuos comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1922.

El 27 se procederá a sortear a los reclutas para destino al ejército de África.

De este sorteo sólo serán excluidos los acogidos a los beneficios del capítulo XX de la vigente Ley de reclutamiento, los que sirven en los institutos de la Guardia civil y carabinieri y los voluntarios que en 23 de Enero lleven dos o más años de servicio en filas o sean clases de segunda categoría, los de los Cuerpos de África, los maestros armeros y los músicos de primera y segunda.

En tanto no se modifiquen las actuales circunstancias, quedan en suspenso las permutas y sustituciones para el servicio en los Cuerpos y unidades permanentes del ejército de África.

Los destinados a África recibirán la instrucción en Cuerpos de la Península.

## Manifiesto del Partido Social Popular

Régimen local y representación proporcional por el real decreto antes de las elecciones

En la reunión que el Directorio del Partido Social Popular celebró el sábado último, y a la que asistieron los señores Ossorio y Gallardo, Simó, Oreja, Fuentes Pila, Alvarez Ude, conde de Vallellano, Minguijón, Abril, Barrachina y Poza se acordó dirigir al país el siguiente manifiesto:

«Ante la inminencia de unas elecciones generales el Partido Social Popular desea someter a la opinión pública su parecer sobre el asunto.

Fácilmente puede vaticinarse lo que van a ser aquéllas. Reunidas en el Gobierno todas las fuerzas liberales monárquicas, una de ellas completamente nueva y de impulsos reformadores, su primer paso ha sido contradecir sus afirmaciones doctrinales y recabar el nombramiento de los alcaldes de real orden. Más triste que el perjurio es su explicación oficial, limitada a decir que hoy se hace lo que se reputa malo porque el partido conservador hizo antes otro tanto; por donde no sólo se consagra el abuso pasado, sino que se siembra el venidero, ya que el Gobierno futuro insistirá en continuar estrangulando los derechos municipales, amparado en lo que ejecuta el Gobierno de hoy. Si así es el alborar del ministerio de liberales, demócratas, radicales, monárquicos y hasta republicanos de ayer, puede descontarse que el mañana, la opresión gubernativa, la falsedad, la venalidad y el desbordamiento caciquil sustituirán una vez más a la voluntad popular en los comicios próximos.

Reconocemos que a ningún Gobierno puede exigirse la candidez de que haga unas elecciones entregado a los artificiosos organismos de sus adversarios; pero es intolerable que a los que se reputan innovadores y modernísimos no se les ocurra otra cosa sino sustituir el tinglado propicio y continuar una política de engaño y convencionalismo, con insensato desprecio de los ideales y de los deseos de la nación.

Forzoso es cortar el nudo, abrir alguna vez la cuenta nueva para acabar con nuestra vergonzosa historia electoral y permitir una ardiente y fecunda actuación del país, que si no encuentra el camino de la legalidad, apelará, más o menos pronto, al de la violencia. Para cambiar de raíz la táctica bastaría que el Gobierno se decidiese a implantar por reales decretos la reforma del régimen local y la representación proporcional. Después de hacer esto, cabría realizar una elección absolutamente sincera y constituir un Parlamento autorizado.

Lo que pedimos no es el triunfo autocrático de un criterio de grupo o de partido. Una y otra innovación son de aquellas contadísimas que han logrado la aquiescencia de todos los políticos. La del régimen local fué discutida en las Cortes con más detenimiento y minuciosidad que ninguna de las leyes que hoy rigen, y aunque debida a la iniciativa del señor Maura, acabaron por colaborar en ella y prestarla explícitas y reiteradas adhesiones las fuerzas políticas más heterogéneas, no ya en una, sino en varias y muy opuestas situaciones políticas.

En cuanto a la representación proporcional, pidiéronla en proposiciones de ley los mismos ilustres hombres públicos que ahora ocupan los ministerios, los señores conde de Romanones, Alba, Gasset y Pedregal y también los regionalistas, los republicanos y los socialistas. Un ministro conservador, el señor Burgos, la llevó a un proyecto de ley. Y otro ministro del mismo partido, el señor Bugallal, la ensalzó ardientemente y hasta la dió nueva forma en

otro proyecto sometido al Consejo de ministros. Las fuerzas de la derecha vienen propugnando por ella con ejemplar constancia.

Si en ambas cosas, que se reputan salvadoras y trascendentales para la vida española, estamos todos conformes, y si cuentan con firmes, convencidas y amplias aclamaciones del espíritu público, ¿por qué no se hacen?

Ahora mismo están los ministros publicando su decisión de llevar a la «Gaceta» determinaciones de las que luego darán cuenta a las Cortes. Sin embargo, esas medidas sólo representan su criterio personal. Pues si se atreven a la dictadura infima, subrepticia, discutible, ¿por qué no se lanzan a la regeneradora y noble que cambiara las costumbres electorales y que ni siquiera de tal dictadura podría ser calificada en verdad puesto que no reflejaría el pensamiento del Gobierno, sino que el de todas las fuerzas parlamentarias?

Insistir en los sistemas impuros y criminales cuando se quiere acometer grandes reformas, incluso la de la Constitución, y se pretende depurar responsabilidades históricas, no es proceder con sinceridad, ni mejorar nada, ni hacer evolucionar nada. Es, simplemente, cambiar una clientela por otra, sin ninguna garantía de que la que llegue sea mejor que la que se marcha.

El Partido Social Popular quiere forjarse la convicción optimista de que su llamamiento sea acogido por otras colectividades y otros hombres. Pero si se engaña, este manifiesto habría servido para que la contumacia en el yerro no quede sin protesta y para advertir al país cuál es su concepción sobre el modo de gobernar a España. —Mannel Simó, Angel Ossorio Gallardo, José Alvarez Ude, Salvador Minguijón, Indalecio Abril, conde de Vallellano, Francisco Barrachina, Ricardo Oreja Elósegui, Santiago Fuentes Pila, Jenaro Poza.»

## Notas de Arte

El concierto de la Filarmonía

Mañana a las siete de la tarde se celebrará en el Teatro Principal, el concierto 39 organizado por la Sociedad Filarmonía de Palencia, y que estará a cargo de las notabilísimas artistas Noela Cousin, violinista, y Madame Cousin, pianista.

La fiesta musical, que promete resultar brillante, se ajustará al programa siguiente:

- I.—Concierto ruso, Lalo.
- II.—Aria, Bach; Menuet, Porpora; Rondino, Beethoven; La Chasse, Cartier; Hejire Rati, Yeno Hubay.
- III.—Introducción y Rondó Caprichoso, St. Saens; Nocturno en mi bemol, Chopín; 24º Capricho, Paganini.

## Crónica Religiosa

Santos de mañana

Santos Benito y Arcadio, mártires. CULTOS

El sábado da principio en la iglesia parroquial de San Lázaro la solemne novena en honor de la Sagrada Familia de Nazaret.

Todos los días habrá misa armonizada a las diez, y a las seis de la tarde exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio de la novena, sermón, reserva y gozos a la Sagrada Familia, cantados por una nutrida capilla de música.

El día 21, último de la novena, habrá misa de comunión general a las ocho, y a las diez misa solemne a grande orquesta, con exposición del Santísimo y sermón.

El ejercicio de la tarde, será a las cinco. Todos los sermones están a cargo del R. P. Maurilio Pinacho, S. J.

CRÓNICA SOCIAL AGRARIA

## El Mérito agrícola

Haciéndose cargo de que la agricultura no sólo necesita de apoyo sino de estímulo, el Gobierno español lo mismo que el Gobierno francés ha creado la orden del «Mérito agrícola»; pero esta orden en nuestro país, sin desconocer los grandes merecimientos de los que con ella han sido galardonados, no ha dejado de tener hasta la fecha cierto carácter burocrático, ha servido mejor y más frecuentemente para recomendar los méritos de oficina y de despacho que los de campo.

Igual venía sucediendo en la vecina República de Francia, pero el actual ministro de Agricultura, monsieur Henry Cherón, se ha propuesto introducir en esta materia importantes novedades, poniendo en el pecho de los campesinos y campesinas la cruz que, hasta ahora, se había ostentado únicamente en la solapa de los caballeros de la ciudad.

El «Journal Officiel» de 18 de Noviembre último, dió cuenta de la primera promoción de este sistema. Las primeras condecoradas fueron las madres campesinas de numerosos hijos, que han enriquecido con su fecundidad el dominio nacional.

La que ha batido el «record» como dicen nuestros vecinos, entre las condecoradas, ha sido Mme. Garnier de Dierry-Saint Julien (Chibo) que ha tenido 23 hijos. He aquí los nombres y circunstancias de algunas de las otras, que prueba la escasa mortalidad que en el campo existe: Mme. Sorean de Villampuy (Eure-et-Loire) tiene 12 hijos todos vivientes; la viuda Oustron de Layrac (Lot-et-Garonne) con 13 hijos todos vivientes; Mme. Josso de Bus-en-Ohrtois que de 17 hijos que ha tenido conserva todavía 16; Mme. Gandré de Vingt-Hamaps (Orne) cultivadora, que ha tenido 19 hijos que viven todavía a su alrededor; Mme. Sangeras de Davignac (Correze) madre de 14 hijos, de los cuales viven 13, y el que falta ha muerto en la guerra en defensa de la patria.

El nombre de Mme. Laudes, cultivadora en Bruselas (Chile) se haya

seguida de la siguiente indicación «madre de 14 hijos, todos vivientes, a los que ha inculcado el amor a la tierra».

He aquí otra cita que merece considerarse «Mme. Pomarède labradora de Auriac (Cheyron) madre de 11 hijos. Esta familia vivía en la pobreza y ha prosperado con su trabajo y su economía. Todos sus miembros se hayan empleados en trabajos agrícolas».

No es menos emocionante esta otra cita: «Viuda Brouilly, nacida en Fiacre (Nagdenlie) labradora de Villecheneva (Pohone). Madre de 8 hijos; los cinco varones fueron movilizados para prestar el servicio militar. Durante la guerra, apesar de su mucha edad, 75 años, no dejó de dirigir su explotación. Todos sus hijos, tanto hijos como hijas, han vivido siempre en el campo. Cincuenta años de práctica agrícola».

Después de esta primera promoción que el pueblo francés acogió con emoción y respeto, M. Cherón ha anunciado que prepara otra en favor de los labradores o labradoras, cuyas familias llevan más de cien años en la misma explotación agrícola.

Pero no ha parado aquí el celo estimulante del ministro de Agricultura francés. Recientemente ha dictado una ley, en virtud de la cual, se ha creado un contingente especial de 200 cruces de oficial y de 2.500 cruces de caballero del mérito agrícola, destinadas a recompensar a los agricultores, patronos u obreros mutilados o deformados en la guerra, que, teniendo por lo menos un 30 por 100 de invalidez, hayan sido reeducados o readaptados a los trabajos agrícolas y se hayan señalado en ellos por los resultados obtenidos. La promoción de los caballeros tendrá lugar en este mes; la de los oficiales en Enero de 1926.

Tales son los principios, verdaderamente recomendables, en que se inspira actualmente en Francia la concesión de la orden del Mérito agrícola.

Pablo Sáenz de BARES

Corresponsales de EL DIA

## Castilla y León

Santander

Las escuelas de Torrelavega

Van muy adelantados los trabajos para los nuevos edificios escolares.

Hoy se ha firmado la correspondiente escritura de compra.

Reunión de alcaldes

Mañana, jueves, celebrarán una reunión los alcaldes del partido de Torrelavega.

Tratarán de los siguientes asuntos: Marcha del presupuesto de gastos carcelarios del ejercicio actual.

Aprobación del mismo.

Cumplimiento del real decreto de 18 de Octubre último, referente a la cesión al Estado del edificio destinado a prisión del Partido.

Valladolid

El delegado regio de Primera Enseñanza

Ayer se reunió la junta local de Primera Enseñanza para dar posesión al nuevo delegado regio señor Aguirre. Asistieron todos los vocales.

El señor Aguirre pronunció un discurso de salutación, ofreciéndose a todos y prometiendo laborar por la creación de nuevas escuelas, a fin de mejorar el estado de la enseñanza primaria en Valladolid.

Próximas oposiciones

El «Boletín Oficial» de la provincia publica ayer la lista de los 242

opositores admitidos por la Junta directiva de este Colegio notarial, para tomar parte en las oposiciones a notarías vacantes en el mismo, que se convocaron en la «Gaceta» del 26 de Noviembre último.

León

Un homicidio

En el pueblo de Valle de Finolledo cuestionaron los vecinos Manuel Alvarez, Benito Moreto y un hijo de éste llamado Jesús.

Manuel hirió en la cabeza a Benito, y el hijo de éste, al ver a su padre cubierto de sangre, tomó una piedra, y dirigiéndose a Manuel la lanzó con tal ímpetu, dándole tal golpe, que le produjo la muerte instantánea.

El suceso produjo tremenda impresión en el vecindario.

El homicida fué detenido.

Las azañas de un loco

La Benemérita de Ponferrada ha detenido a un sujeto que al parecer tiene perturbadas sus facultades mentales, por haber penetrado en el cementerio de un pueblo próximo, desmenuzando con un hacha un olivo, romper los cristales de una ventana de la iglesia, descortezar dos nogales en la huerta rectoral y hacer desaparecer varias cruces de madera colocadas en pedestales de piedra, en diversos sitios del pueblo.

¡No lo duden! Quien en mejores condiciones puede servir sus encargos, es Estanislao Medrano. Fábrica de aserrar maderas, tarima y carpintería mecánica. —Palacios de la Sierra (Burgos).



La señorita

## Amparo Manrique Sandín

Maestra Nacional

falleció en Losar de la Vera (Cáceres)  
el día 7 de Enero de 1923  
a los 49 años de edad  
después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada madre doña Isidra Sandín Renaque; hermanos Mariano, María, Ulpiano, Agapito y Agustina Manrique; hermanos políticos doña Petra Antón, doña Juliana Serena y don Francisco Arijá; abuela doña Froilana Renaque; tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos se dignen encomendar a Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas

**Los alemanes consideran roto el tratado de Versalles**

**Francia se dispone a apelar a la violencia**

**Los ingleses no la acompañarán en su empresa**

Faltan sólo horas para que Francia, apoyada materialmente por Bélgica y moralmente por Italia, se lance sobre Alemania para someterla al implacable régimen de requisas, exacciones y fiscalizaciones.

Ante la inminencia del hecho cabe preguntar: ¿Cómo recibirá Alemania rencorosa a los ingenieros y soldados franceses y cuál será la reacción inmediata de los centros obreros del Ruhr en presencia del invasor? Aunque los corresponsales mejor situados en Alemania informan sobre esto, conviene de todos modos recoger la impresión de los enviados de la Prensa parisense en Rhenania.

Casi todos señalan los primeros síntomas de la agitación fomentada por la propaganda del comunismo internacional, y en la que el comunismo francés toma parte activa. Varios «leaders» extremistas, entre ellos Marcelo Cachin, arregan a la multitud en los centros obreros de Rhenania, excitándola a la resistencia armada. En París el organismo denominado «Comité de acción» contra el imperialismo y la guerra, formado por delegados del partido comunista y de la Confederación General del Trabajo Unitaria, está reunido en sesión permanente, dirigiendo la campaña en la capital y en las provincias contra la ocupación de la cuenca del Ruhr.

Pero más eficaz que la acción del comunismo francés podría ser la actitud del Gobierno británico, que ha entablado oficiosamente conversaciones con Alemania, con objeto de evitar incidentes motivados por la ocupación de la cuenca del Ruhr.

Parece que el Reich ha dado a Inglaterra seguridades relativas, diciendo que, aunque ha tomado las medidas posibles, no puede responder de los obreros sindicados ni puede tampoco obligarles a cooperar en la acción de Francia.

La emoción que ha producido la campaña extremista en ciertos medios populares se desvanecerá así que se aleje el espectro de la guerra; pero mientras tanto, obreros y patronos organizan en la cuenca del Ruhr la resistencia pasiva, que planteará a Francia el dilema de alimentar una población ociosa o abandonarla a todos los extremos del hambre. Descartada la segunda hipótesis, que contiene verdadero germen de guerra, queda la primera, que viene a robustecer las dudas sobre la eficacia financiera de la política de guerra de Francia.

F. ORTIZ  
(POR TELEFONO)

Madrid, 11

**Contra la política de violencia**

Berlín.—El presidente del Imperio, señor Ebert, ha dirigido a las poblaciones de los territorios que parece han de ser ocupados, una proclama, en la que protesta enérgicamente contra la política de violencia dirigida, dice, contra el centro económico de Alemania y la suerte de la industria y de todos los obreros alemanes.

Añade que el cumplimiento del Tratado de Versalles se torna imposible en absoluto, a pesar de que Alemania está dispuesta a hacer cuanto esté en sus posibilidades en lo que afecta a las prestaciones.

Termina denunciando ese acto de violencia ante Europa y el mundo entero y pidiendo a las referidas poblaciones guarden firmeza, calma y cordura.

**Alemania se dirige a la opinión**

Berlín.—El Gobierno alemán ha publicado una nota oficial en la que dice que el Gobierno está tranquilo, pues considera que el derecho está de parte de Alemania.

La opinión unánime ve que el plan francés es contrario al Tratado de Versalles, y debe, por tanto, ser considerada la actitud de Francia como una ruptura del Tratado de Versalles.

El Gobierno está convencido de que el espíritu de sacrificio del pueblo y su gran voluntad le permitirá constituir un frente único de defensa interna para hacer frente a las medidas de violencia proyectadas por Francia.

Añade la nota que Alemania va a realizar gestiones diplomáticas con todas las potencias firmantes del Tratado de Versalles.

**¿Será la ocupación civil?**

París.—La Prensa oficiosa insiste en señalar el carácter civil de la ocupación; el Ejército sólo será el agente ejecutivo y de protección, quedando la dirección de la empresa en manos del Poder civil, representado por la alta comisión interaliada de Rhenania. Mas, junto a estas versiones de tendencia deliberadamente tranquilizadora, no se oculta la importancia de la concentración militar en el Rhur, y se advierte que, en caso de necesidad, el mariscal Foch podría disponer de 300.000 hombres dispuestos a entrar en acción.

**Tropas francesas en la frontera alemana**

Berlín.—La Agencia Wolff, dice lo siguiente:

«Han llegado al territorio fronterizo 49 trenes con tropas francesas.

Mañana llegarán 24 trenes más.

Se calculan en 50.000 hombres, éstos en efectivos.»

**También Bélgica como en 1914**

Bruselas.—Se activan los preparativos de organización de un destacamento de tropas belgas que tomará parte en las operaciones que han de emprenderse en el Ruhr.

**Tropas francesas han entrado en Essen**

París.—A las cinco de la madrugada entraron en Essen los primeros contingentes franceses, procediendo inmediatamente a la ocupación de los edificios públicos y fábricas. La operación se prolongó hasta la tarde y continuará mañana.

Todos los directores y alto personal de las industrias permanecen en sus puestos.

La casa Krupp de Essen continuará trabajando por ahora, para evitar el paro de 54.000 obreros.

**La vida en la Provincia**

(De nuestros corresponsales)

**VILLADA**

**Reorganización del Asilo**

Para la Administración del Asilo, fundado en esta por don Carlos Casado del Alisal, se ha formado un patronato compuesto por los señores párroco, alcalde, don Eduardo Gañán, mientras viviere, y dos parientes del fundador; hasta el presente venía administrándose por el Ayuntamiento, quien en una de las sesiones pasadas aprobó por unanimidad el reglamento y bases presentadas por el párroco encargado de la formación del mismo.

**Funciones de cine**

En el teatro de los señores Alonso, hay funciones de cine todos los días festivos con un lleno de las localidades.

**Otras noticias**

Han salido para sus respectivos centros de enseñanza, la numerosa agrupación de estudiantes existentes en esta.

Se encuentra enfermo de algún cuidado, el nuevo administrador de correos de esta.

**CALZADILLA DE LA CUEZA**

**Robo de caballerías**

Durante una de las pasadas noches le fueron robadas dos caballerías a la viuda de don Agustín Santos, de esta localidad.

Muy de mañana, el secretario del Ayuntamiento don Félix Franco se propuso dar caza a los autores de la fechoría y cerca de Pozo-Nava, en el páramo de Carrión, se encontró con que dos sujetos sospechosos, conducían un caballo y una burra, animales que consideró eran los robados. Rápidamente llegó hacia ellos y uno de los sujetos sospechosos, adivinando venían en su busca, hizo frente al señor Franco, disparándole una pistola, sin que afortunadamente hiciese blanco.

El que disparó intentó hacer un segundo disparo, mas como esta vez fallase la pistola, emprendió rápida huida a campo traviesa.

El otro «socio» que quedó con las caballerías, entregóse al señor Fran-

co y éste, auxiliado por dos vecinos más de Calzadilla, el dueño del coto «Pozo Nava» señor Ibáñez y el guarda del mismo, que llegaron con posterioridad al lugar del suceso, condujeron al detenido hasta Calzada de los Molinos, en donde quedó a la disposición del Juzgado.

No se conformaron los perseguidores con este éxito parcial y nuevamente emprendieron la busca y captura del «socio» huído, al cual dieron caza en Villamoronta.

Como el anterior, este segundo detenido, fué puesto a disposición de este Juzgado.

Se trata de un gitano de pésimos antecedentes, mientras que el detenido en Calzada, es un paisano natural de Asturias, quien por lo visto operaba como aliado.

Lo gracioso del caso es, que ni estos socios son los autores del robo de las caballerías que se buscaban, ni el caballo y la burra recogidos, son precisamente la burra y el caballo robados en Calzadilla de la Cueva.

Estos animales proceden de otro robo parecido, según han declarado ya los autores.

La Guardia civil del puesto de Carrión, ha verificado ya el traslado de los detenidos a la cárcel de partido y en el asunto interviene, a estas horas, el Juzgado de 1.ª Instancia.

La pistola con que se hizo el disparo al señor Franco ha sido encontrada en el lugar de la ocurrencia.

Por lo que parece, los dos detenidos se hallaban en combinación con otros que son los autores del robo cuyo descubrimiento se persigue.

Unos y otros se habían citado en un lugar de la provincia de León para distribuir equitativamente los dividendos de este lucrativo negocio.

**OSORNO**

**Hurto de madera**

La Guardia civil de este puesto ha detenido y puesto a disposición del juez municipal de Santillana, a Benito Antolín Expósito autor de la sustracción de maderas a su convecino Antonio Gutiérrez.

**Raimundo García Villanueva**

**PRATICANTE**

Asiste a partos y todo lo concerniente a Cirugía Menor; Mayor principal, 137 Barbería.

**Se ofrece**

un lechero para establo de ganado, práctico en su obligación. Se ordenan vacas de leche a 10 pesetas mensuales. Razón, Mayor Antigua número, 30.

**Criada**

Se necesita, buen sueldo. Razón en este periódico.

**Crónica Municipal**

**Casas baratas**

Se hallan completamente terminadas en el «Barrio del Mercado Viejo», las casas baratas que, construidas por sus mismos obreros propietarios, se alzan frente a la tabla del río Carrión.

Constan de un solo piso y están compuestas de un zócalo de piedra, paredes de adobe, y remates de ladrillo, aunque ciertamente no guardan exactamente, sino con pequeña variación, la debida uniformidad de altura y línea, aunque sus razones haya para ello.

Los terrenos de estas casas, como los de cuantas cuya construcción se solicite, fueron cedidos por el Ayuntamiento.

Lo que hace falta es que se construyan otras muchas, desestimadas, tanto a la clase obrera como a la clase media; ya que el payoroso problema de la vivienda en Palencia, se cierne cada día con peores caracteres.

**El abastecimiento de la acequia**

Siguen practicándose los trabajos de planeamiento y estudio económico, examinados a cuanto el alcalde desea respecto al abastecimiento de agua de la población, arrancando desde la arteria principal de la acequia, en vez del río Carrión, en término del Puente de Don Guarín.

De este modo cree el señor Gusano que el Municipio se ahorraría una respetable cantidad que gasta en energía eléctrica.

**Pidiendo trabajo**

Hoy se han acercado al despacho de la Alcaldía varios obreros sin trabajo, vecinos de la ciudad, suplicando que les sea facilitada alguna ocupación.

El señor Gusano, trasmite dicho ruego por nuestro conducto a los industriales o personas que necesitan obreros para sus empresas, a fin de complacer a los mencionados peticionarios.

**Cantidades extraviadas**

En la inspección municipal se halla a disposición de su dueño un billete de 25 pesetas, extraviado desde la Delegación de Hacienda al Banco de España.

El laborioso obrero tipógrafo de nuestros talleres, Julio Alonso, que presta también sus servicios como acomodador en el patio de butacas del Teatro Principal, después de terminada la sesión vermouthe de ayer, encontró en dicho coliseo un bolsillo conteniendo una cantidad en efectivo de más de cien pesetas, un décimo de la Lotería que hoy se ha

sorteado y algún otro efecto de valor, lo que se halla depositado en taquilla a disposición de su dueño. Digno de loa es este rasgo de honradez, que dice mucho en favor de los empleados de nuestro primer coliseo.

**Del Gobierno civil**

**Regreso del Gobernador**

Esta mañana regresó de Madrid el Gobernador señor Landín.

**La estación de Venta de Baños**

En nuestra conversación con la primera autoridad, se lamentó esta de ciertas deficiencias y determinados abusos que ha podido observar en la inmediata estación férrea de Venta de Baños.

Se refería el señor Landín a la falta de higiene en algunas dependencias y a los excesivos precios que rigen en los establecimientos de la estación, en los cuales se prescinde en absoluto de las tarifas aprobadas por la Superioridad.

El señor Landín se halla dispuesto a corregir esto y a evitar los perjuicios que se ocasionan a los viajeros.

**Visitas**

Al gobernador han cumplimentado hoy varias comisiones de la provincia y distinguidas personalidades de la capital, saliendo todos muy satisfechos de su amabilidad y de los buenos propósitos que le animan en el desempeño del cargo.

**Villasabariego de Ucieza**

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico titular de este distrito, con el haber anual de 750 pesetas y 280 fanegas de trigo en concepto de iguales; que cobrará el agraciado por trimestres vencidos las primeras y en el mes de Septiembre las segundas.

Los aspirantes a dicha plaza, presentarán sus solicitudes en esta Alcaldía en el plazo de ocho días a contar desde la publicación de este anuncio.

Villasabariego de Ucieza 9 de Enero de 1922.—El alcalde, Antolín Castriello.

**Notas de Hacienda**

**LIBRAMIENTOS**

El señor delegado ha puesto al cobro para mañana los siguientes:

- Sociedad Garreño, 46.236'67 ptas.
- D. Inocencio Chico, 7.080'14
- » Isabelino Prieto, 1.098'27
- » Ildelfonso Alvarez, 88.491'58
- » Ignacio Gutiérrez, 2.195'09
- » Julio Lora, 3.209'69
- » Teodoro Rabanal, 9.110'80
- » Justa Sahagún, 64'22
- » Eriberto Sánchez, 1.331'55
- » Rafael Peña, 884'07

**Curación de las Hernias**

**INTERESA SABER:**

Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en PALENCIA y en el Hotel Central únicamente el 17 de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes por que dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados, hombres, mujeres, y niñas, los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción lo usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase ninguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en PALENCIA y en el Hotel Central únicamente el día 17 de Enero.

NOTA. Estará también en Burgos el día 14 en el Hotel Universal; en Valladolid el día 15 en el Hotel Imperial; en Salamanca el día 16 en el Hotel Comercio; en León el día 18 en el Hotel Inglés y en Oviedo el día 19 en el Hotel París.

donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13. Casa Torrent, nombre registrado.

**Peligra vuestra salud.—Ojo en no ser engañados**

SE IMPONE LA VERDAD.—ADVERTENCIA.—Para evitar perjudiciales equivocaciones debe saberse siempre que esta reputada casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos e iguales al de esta conocida casa y que pueden fácilmente confundirse, todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose, y asegurándose primero siempre, de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent de nombre oficialmente registrado, el único verdadero debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

**Información general de Mercados**

**En la Capital**

**Palencia, 11**

El día de hoy amaneció con un sol espléndido, si bien se dejó sentir mucho frío por la intensa helada caída durante la noche última.

En el mercado triguero la oferta y demanda es regular.

Los labradores esperan con impaciencia la propuesta del ministro de Fomento señor Gasset para resolver la crisis cerealista.

Los precios corrientes en nuestra plaza son los que se expresan a continuación:

- Trigo a 68 y 69 las 92 libras
- Centeno a 48 fanega
- Cebada a 38
- Avena a 29
- Plaza de Abastos.—Se cotiza la

carne de vaca con hueso a 2'40 pesetas kilo; sin hueso a 4.

- Ternera superior a 5
- Id. muy buena a 4
- Tocino a 2'40
- Salchichas a 4,10

**En la Provincia**

(De nuestros corresponsales)

**Villarramiel, 9**

- Trigo a 70 reales las 92 libras
- Cebada a 39 fanega
- Avena a 27
- Carne de vaca a 28 pesetas arroba
- Novillo a 29
- Oveja a 1'75 kilo
- Cerdos blancos a 26 pesetas arroba al vivo.
- Idem negros a 24
- Huevos a 3'25 docena
- Lechazos al vivo a 2 pesetas kilo

Patatas a 2'50 arroba

Cebollas a 0'50 docena

**Curtidos y pieles**

- De ternera engrasadas de 1.ª a 18 pesetas kilo.
- Id. de 2.ª a 16
- Id. de 3.ª a 15
- Vaguetillas de Madrid a 12 kilo
- Id. de Galicia a 11'50
- Id. Americanas a 10
- Kurraches a 9'50
- Calcutas negras hojas de 1 a 2 kilogramos a 9 pesetas uno.
- Pieles caballerías negras hojas de 2 a 3 kilogramos a 6 pesetas uno.
- Pieles de lechazos a 0'75 pesetas uno.

**Carrión, 10**

- Trigo a 67 reales las 92 libras
- Cebada a 38 fanega

Avena a 29

Tendencia sostenida

Tiempo variable

**Saldaña, 10**

- Centeno a 46
- Cebada a 38
- Avena a 29
- Huevos a 11 rs. docena
- Patatas a 8
- Tiempo frío.
- Compras animadas

**Osorno, 10**

- Trigo de 66 a 67 reales fanega
- Cebada a 40
- Avena a 29
- Yeros a 75
- Titos a 68
- Harina de 1.ª a 28
- De 2.ª a 26
- De 3.ª a 23
- Tiempo variable.

**En la Región**

**Valladolid, 10**

Trigos.—Ha vuelto otra vez la firmeza en el mercado triguero, siendo activa la demanda y regular la oferta, cediéndose trigos en nuestra plaza a 74 reales fanega de 94 libras.

Cierra el mercado con tendencia firme.

En los mercados del detall, se han registrado hoy las entradas siguientes:

- Canal: 200 fanegas a 72 1/2
- Arco: 300 id a 72 1/2
- Centeno a 50 las 90
- Cebada a 40
- Algarrobas a 70'50
- Tiempo frío

**Rioseco, 10**

Se paga la fanega de trigo al detall a 68'50 y 69 y 69'50 según clase.

Por partidas puede venderse a 72.

Tiempo húmedo.

Tendencia al alza.

**Nava del Rey, 10**

- Trigo a 73 reales las 94 libras
- Bueno a 72
- Centeno a 46
- Cebada a 44
- Algarrobas a 66
- Harina de 1.ª a 24 arroba
- Vino blanco nuevo a 36 rs cántaro
- Blanco viejo de 30 a 160
- Tinto a 32
- Tiempo variable

**Salamanca, 10**

He aquí los precios que rigen: Trigo a 70 y 71 reales fanega

Centeno a 49 y 50

Cebada a 35

Algarrobas a 64 reales

Tiempo frío

# Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

## Madrid—Africa—Provincias—Extranjero

### La solución del problema triguero

(POR TELEFONO)

Ya está ultimada la ponencia

El ministro de Fomento ha manifestado a los periodistas que los consejeros encargados de redactar la ponencia con soluciones para el problema cerealista y el abaratamiento de las subsistencias, han terminado su misión.

Se trata de una propuesta de proyecto de Real decreto que será llevada al primer Consejo de ministros.

Si tengo la suerte de que quede aprobada—añadió Gasset—veremos lo que ocurre cuando salga a las candilejas.

### Los asesinatos del señor Dato solicitan que se les juzgue cuanto antes

(POR TELEFONO)

Crean se trata de un fracaso de la Policía

Los detenidos con motivo del atentado de que fué víctima el señor Dato, han escrito a los periódicos protestando contra la tardanza en verse la causa.

Dicen que llevan ya casi dos años presos, y piden a los defensores que expongan su criterio sobre lo que está haciéndose con ellos. Crean que se trata de un enorme fracaso de la policía, que está dando largas al asunto para ver si logra lo que hasta ahora no ha conseguido. Solicitan que se les juzgue cuanto antes, pues la situación en que están equivale a cumplir condena, y desean impedir que los saquen de las cárceles encerrados en un ataúd.

### El duque de Almodóvar y la campaña contra el juego

(POR TELEFONO)

Felicitaciones de los periodistas

Los periodistas han felicitado efusivamente al ministro de la Gobernación por su enérgica campaña contra el juego y el duque de Almodóvar, después de agradecer aquellas felicitaciones ha aplaudido la energía y el tacto con que ha sido secundado por el gobernador civil señor Navarroz-verter.

Las mismas noticias comunican al Gobierno los gobernadores de provincias.

Unicamente el de Valencia manifiesta la resistencia de varios centros a acatar las órdenes prohibitorias, pero ya se le ha dicho que acuda inmediatamente a los tribunales.

El ministro ha insistido en su decidido propósito de acabar con el juego en todas partes.

### Ama de cría

desea para dentro de la capital; casada, leche de un mes, de 21 años; Informarán, Don Sancho 6.

### El estado de Villanueva

(POR TELEFONO)

Unos sellos producen gran alarma

Anoche circuló el rumor de que el señor Villanueva se había agravado notablemente en su enfermedad, hasta el punto de que habían sido requeridos con urgencia los facultativos. Refiriéndose al rumor de referencia, el jefe del Gobierno ha manifestado hoy a los periodistas que el supuesto retroceso de la enfermedad, se produjo por unos sellos de Beronal que le fueron suministrados al enfermo para combatir el insomnio.

Los sellos en cuestión le produjeron tal amodorramiento que la familia se alarmó considerablemente.

Por fortuna la gravedad no tuvo realidad y el estado del nuevo alto comisario sigue siendo el mismo que en días anteriores.

### Clases de Contabilidad

Cálculos mercantiles y Legislación mercantil, para ingresar en Bancos y ser contable.—Clases especiales para señoritas. Prepara en su domicilio, Colón, 20, 2.º. Esteban Alcalde Fernández.

### URIARTRIL

Nombre registrado de la **Piperazina Dr. Grau**. Artritis, reuma, gota, mal de piedra, arañas, ciática, neuralgias.—Es el mejor disolvente del ácido úrico.

### Se vende

por no haber guarda, una yegua, pelo blanco de inmejorables condiciones y preñada al contrario. Para tratar con Julio Casado, en Polvorosa de Valdavia.

### Miguel de Aldecoa

#### DENTISTA

Sucesor de IBÁÑEZ  
Mayor pral., 35.—Teléfono 112.  
PALENCIA

### E. GONZALEZ RUBIO

#### DENTISTA

DON SANCHO, 11.—PALENCIA

### OPTICO--VITA--RELOJERO

Se despachan con exactitud las recetas de los señores oculistas.

Acomodación de los cristales necesarios para el auxilio y conservación de la vista.

Optica medical: Ultimos modelos en gafas y lentes.

**Se arreglan toda clase de relojes, garantizándose la compostura un año**

Mayor Principal, núm. 72.—Esquina Patio Castaño

### VIDES AMERICANAS

Grandes existencias de injertos y barbados de todas clases y variedades.

Garantía en selección y autenticidad de las plantas.

#### BERNARDO ALONSO

COMERCIO, DON SANCHO, 9

### Seguros de incendios y accidentes

Subdirección de la Compañía «D'ASSURANCES GENERALES» la más antigua de las francesas, 103 años de existencia. Primas económicas, condiciones liberales

SEGUROS de accidentes en sus diferentes clases. Colectivo Ley, individuales, responsabilidad civil, para automóviles, motocicletas, coches, carros, etc., etc., a las personas transportadas, roturas de lunas o cristales, daños a los automóviles asegurados, Póliza combinada «todos riesgos», incendios, robos.

Antes de asegurar consultar primas y condiciones al Subdirector en Palencia y su provincia

#### Guillermo del Paso

### OTRAS NOTAS POLITICAS

(POR TELEFONO)

### Hoy discursará Cierva

El señor La Cierva pronunciará hoy un importante discurso en Murcia.

Lo hará con ocasión del banquete con que será obsequiado su hermano don Isidoro.

Para acompañarle, han salido con dirección a Murcia los diputados ciervistas Chicharro, Loigorry y O'shea.

### La campaña electoral

La conferencia celebrada ayer por los señores marqués de Alhucemas y Sánchez Guerra, versó exclusivamente sobre asuntos electorales.

A propósito de esta conferencia, se asegura, que de sobreenir algunas dificultades, estas dificultades no vendrán del lado de los conservadores, sino del mismo campo liberal en donde se perciben ya atisbos de lucha.



La gravedad de su mal está en esa tos que la cree pasajera; curará radicalmente con Jarabe Orive.

### HIERROS

Almacenista clasificado por la Central Siderúrgica

Enrique Martínez Inchausti

Marqués del Puerto, 3.—BILBAO

### El ministro de la Guerra y los reclutas estudiantes

(POR TELEFONO)

### Los certificados de las Escuelas

El señor Alcalá Zamora nos ha manifestado que se propone dar toda clase de facilidades a los reclutas estudiantes para que puedan hacer compatible con facilidad el servicio militar y sus habituales estudios universitarios.

Refiriéndose a la prórroga de la incorporación a filas de los mismos, ha declarado que acaba de redactar una Real orden autorizando a los estudiantes que ya hayan elegido cuerpo para que puedan hacer nueva elección con objeto de que presten su servicio en aquellas ciudades donde existan centros docentes adecuados a sus estudios.

Con igual objeto se dirigirá a los capitanes generales de las regiones.

Hablando después de los certificados que facilitan las Escuelas militares, ha declarado que como en la mayoría de los casos no responden de la suficiencia, se ha visto en la necesidad de ordenar que los Cuerpos vuelvan a examinar a los incorporados.

En los casos en que se descubra la falsedad de dichos certificados se decretará la clausura de la Escuela respectiva y se exigirán estrechas responsabilidades a los directores de las mismas.

### PRINCIPALES OPERACIONES DEL

### Banco Castellano

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales.

Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros.

Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y el extranjero.

Préstamos con garantía de fondos públicos y valores industriales.

Cuentas corrientes de crédito con garantía de fondos públicos y valores industriales.

Giros, cheques, cartas de créditos y órdenes telegráficas de pago.

Custodia de títulos y valores con arreglo a la siguiente escala:

0'20 por 100 sobre el importe de los intereses o dividendos.

0'80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal en los depósitos de papel que no devenga interés.

1'60 por 1.000 al año sobre el valor declarado en los depósitos de alhajas.

Mínimum de tiempo a liquidar: 3 meses.

Mínimum de percepción por depósito: una peseta.

Apertura de cuentas corrientes con interés en las condiciones siguientes:

Al 1 por 100 las de pago a la vista.

Al 2 por 100 las de pago a 8 días vista.

Al 2'50 por 100 las de pago a 30.

Caja de Ahorros.—Funcionando diariamente en las horas de oficina y verificando los reintegros en el mismo día en que se soliciten. Interés 3,50 por 100 anual.

### Vino de cosechero

Se vende superior en la Bodega de los señores Hijos de Antonio Ruipérez, San Marcos, 8, a 50 céntimos litro.

### Almacén de maderas

Entarimados de todas clases. Jambas, Rodapiés, Molduras, etc.

#### Talleres mecánicos de carpintería y herrería

#### Aserradero de maderas

Elaboración general de maderas para carpinteros, ebanistas y carreteros. Gran fábrica de JERGONES hierro, camas y somiers y todo lo concerniente a tejidos metálicos; una de las primeras en su clase.

José Gallego Ruipérez.—Cervantes, 9 y 11.—PALENCIA  
Teléfono núm. 67

### ENRIQUE TÉVAR LIANTE

#### Cosechero y exportador de vinos

#### ALBACETE

Para precios y condiciones, en Palencia, calle Mayor principal, 44.

## Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en la Corte, han resultado premiados los siguientes:

NUMEROS		PESETAS
4202	Madrid	300.000
23039	S. Sebastián	150.000
9212	Málaga	60.000

Con 6.000 pesetas

15429	Valencia
5812	Madrid
22350	Linares
12609	Castellón
1361	Alicante
10486	Sevilla
5045	Idem
26056	Barcelona
30860	Idem
5872	Tenerife
26272	Zaragoza
33868	Tarragona
32647	Vigo
1794	Jaén
33246	Madrid

Doctores ALVARADO y ALVAREZ OCULISTAS

Consulta diaria, de 11 a 1.—Mayor pral. 101

### Lucio G. de Medina

#### CORREDOR DE COMERCIO

#### COLEGIADO

Intervención oficial en las operaciones de Créditos, Préstamos, Descuentos y otras que realizan los Bancos de España, Castellano, Español de Crédito y Herrero.

Compra-venta de valores del Estado e Industriales, Nacionales y Extranjeros a plazos y al contado. A los compradores les entrega siempre para su garantía la póliza correspondiente.

Escritorio, Barrio y Mier, 14, pral. PALENCIA

### Se vende

Por dejar la explotación de una huerta, una mula y un macho cerrados en este año a toda prueba para el trabajo, de uno y dos dedos sobre la marca respectivamente.

Un carro de varas terciado y las guarniciones necesarias para varas y tiros.

Dos vacas cubiertas para el segundo parto y de inmejorables condiciones.

Tres arados de diferentes modelos. Informarán del precio y condiciones en la calle Mayor Principal número, 73, 3.º.

ARMADURAS, LENTES y GAFAS DE ORO, CONCHA, ORO CHAPADO y NIKEL, con cristales para todas las vistas.

Confeción, reparación y perfecta ejecución de las recetas de los oculistas.

### EIROA (óptico)

MAYOR PRAL., n.º 49  
(Portal donde estaba el tinte)

### Atención

Comprarán camas baratas si aprovechan la ocasión, comprando en la **Prendería** que tiene Vicente Antón, calle de Juan de Castilla, donde encontrarán ustedes de lo bueno lo mejor.

Si necesita Ud. un RECONSTITUYENTE ENERGICO use Ud. el

## Vino Ona

del Dr. Anategui

A las pocas días de tomarlo:

**AUMENTA el APETITO**  
**RENACEN las FUERZAS**  
**DESAPARECEN los VAHIDOS**  
**y el DOLOR de CABEZA**

Con el uso constante del VINO ONA  
Los NIÑOS crecen Sana y Robustos  
Las MUJERES que CRIAN se fortalecen  
Los JOVENES ANEMICOS se curan  
Los NEURASTENICOS los Agotados por Exceso de trabajo. Los Envejecidos Prematuramente recobran su fortaleza

Es un vino riquísimo al paladar.  
Se vende en Farmacias y Droguerías.

## Crónica Judicial

En la Audiencia

El juicio oral que se hallaba señalado para hoy no ha podido celebrarse por incomparecencia de uno de los procesados.

Señalamientos

Para mañana, a las once, está señalado el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Baltanás contra Marino Asensio Barcenilla por lesiones.

Abogado, don César Gusano.  
Procurador, don Fausto Celada.

Para las doce el de la procedente del Juzgado de Saldaña contra Paulino Diez Gutiérrez, por hurto de maderas.

Abogado, don Manuel Díaz Caneja.  
Procurador, don Tiburcio Blanco.

## DE SOCIEDAD

Necrología

En Losas de la Vera (Cáceres) ha fallecido la muy culta e ilustrada maestra nacional doña Amparo Manrique Sandín.

Enviamos a su afligida madre doña Isidra Sandín, hermanos y demás familia el testimonio de nuestro pésame.

## Espectáculos

Teatro Principal

Despedida de la Compañía de Pedro Barreto y de la primera tiple, Rafaela G. de Haro.

A las seis y media, la grandiosa opereta «La Princesa de la Czarza», y a las diez y cuarto L. maridos de Maxi's.

## Sucesos locales

Niña lesionada

Estando jugando en su domicilio particular acertó a coger una navaja de afeitar la niña María Ferrer Conde, que sin querer se produjo una extensa herida cortante en la mano izquierda, afortunadamente sin importancia.

Fué curada en la Sala de Socorro

## NOTICIAS Y GACETILLAS

La Comisión organizadora de la celebración del sexto Centenario de la Catedral de Palencia, ha tenido la bondad, que agradecemos, de dedicarnos un ejemplar del libro que acaba de editar y publicar como recuerdo de las fiestas celebradas con tan fausto motivo.

Mañana tendremos el gusto de ocuparnos de dicho libro, que resulta interesante.

La persona que haya perdido un guante de caballero, de piel y forrado, puede pasar a recogerlo por la farmacia del Ldo. Marcelo Fernández.

En la iglesia parroquial de San Miguel, de esta ciudad, se celebró esta mañana el enlace matrimonial del joven dependiente de la Casa Fuentes, Antonio Cruzado, con la señorita Emerenciana Fernández, también dependiente de la misma casa e hija del antiguo ordenanza de la Federación Católico-Agraria.

Deseamos al nuevo matrimonio una luna de miel interminable.

No reconocen rival los vinos finos RIOJA elaborados por las «Bodegas Franco-Españolas», Logroño.

Las aguas más disolventes del mundo son las de CORCONTE.

En el sorteo verificado en el Asilo de MM. Oblatas del Smo. Redentor de Valladolid, la colcha ha correspondido al número 8586 y el juego interior de señora, al núm. 9158.

### Se venden

100 olmos en término de Villoldo, para tratar, Marcela Valtierra en Manquillos.

### Por cesación

de negocio se vende la fábrica de gasosas «La Victoria» de Valentin A. Lora; Mayor Principal 188 y 190.

Para tratar con su dueño en dicha calle y número.

### Vino de cosecha superior

Tinto o clarete a 5'50 pesetas cántaro.—Pedro Muñoz.—Cervatos de la Cueva.

